

REVISIONES

CAZELLES, GELIN, BOTTE, VERMES, BLOCH, DESCAPMS, DEMANN, TONNEAU, DANÉLOU, LUNEAU, CHATILLON, HUBRY, BLANC, LEROY, MAUBARAC, GADET, *Moïse, l'homme de l'alliance*. Tournai, Desclée, 1955.—406 p.

Especialistas conocidos en diversas materias han contribuido a este segundo volumen bíblico de «Cahiers Sioniens». Para que el lector pueda darse cuenta del contenido del libro he aquí temario general: 1) Antiguo Testamento: Moisés ante la historia y en el A. T.; 2) El Judaísmo y Moisés: en Filón y en la tradición rabínica; 3) Nuevo Testamento; Moisés y los Evangelios, Moisés y San Pablo: la Ley; 4) Tradición cristiana: siria, griega, latina; 5) Liturgia e iconografía; 6) Moisés en el Islam.

Los autores de cada sección son la mejor garantía de la seriedad científica de sus estudios. La parte dedicada al A. T. es la más breve. Era tal el material que había sobre Moisés en la Biblia que ello solo exigiría más de un volumen del tipo exegético. Por otra parte la cuestión delicada de la autenticidad mosaica del Pentateuco necesitaría un estudio preliminar muy amplio que no podría ser recogido en un libro de alta divulgación en el que era necesario considerar al legislador hebreo en sus múltiples interpretaciones históricas. Desde el punto de vista exegético descuellan las monografías de Descamps y de Demann sobre la figura de Moisés en los Evangelios y en San Pablo.

M. García Cordero, O. P.

HEINRICH SCHLIER, *Die Zeit der Kirche*. Exegetische Aufsätze und Vorträge. Freiburg. Herder, 1956.—316 p., 23 cm.

El autor de este libro es un exégeta bien conocido en Alemania, e incluso internacionalmente. Después de haberse convertido al Catolicismo, se ha asociado, desde hace años, al movimiento exegético-teológico que la Iglesia Católica alemana fomenta hoy día con gran ardor.

En este volumen, magníficamente editado y presentado por la Casa Herder, reúne H. Schlier una serie de artículos o tratados sobre dos aspectos muy importantes del Nuevo Testamento: el «mundo» y la «Iglesia». Entre los 21 tratados que se recogen en el libro se pueden destacar los dedicados al *misterio de Israel*, a los *Judíos* (Rom. 2, 1-29) y a los *Paganos* (Rom. 1, 18-32), al *conocimiento natural de Dios*, al *enjuiciamiento del Estado en el Nuevo Testamento*, al *Bautismo*, a la *jerarquías* y a los *carismas*, al *kerygma* y a la *sophía*, a la *predicación en el servicio divino de la Iglesia*, etc.

Todos los temas son tratados desde el punto de vista exegético-teológico, con mucho acierto, profundidad y erudición. Esa serie de cuestiones estudiadas tiene una importancia especial por haber surgido casi todas ellas —al menos bajo un nuevo aspecto— en los últimos 20 años. Y brotan de situaciones especiales con las que ha tenido que enfrentarse la Iglesia y la teología. En lo que llevamos de siglo los autores católicos estudian cada día con un redoblado interés los problemas que se suscitan en toda la Biblia, y de un modo especial en el Nuevo Testamento. La teología bíblica gana continuamente en amplitud, y gracias a ella los sabios católicos van desentrañando las profundas virtualidades de la palabra divina. H. Schlier hace esto mismo con gran competencia, fijándose sobre todo en la doctrina que acerca de dichos temas expone San Pablo en las Epístolas a los Romanos, Corintios, Efesios y en las cartas Pastorales.

Esta importante colección de temas exegético-teológicos será de gran importancia, ante todo, para los teólogos, los cuales podrán dejarse guiar, en la explicación de esos problemas del Nuevo Testamento, por un gran maestro de la Exégesis. Y también lo serán para los laicos que hoy más que nunca buscan con gran ahinco una mayor diluc-